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總說時光荏苒，歲月如梭，但我們都知道時間是公平的，只是每

到了一個節點，才會認真回顧他又流逝了多少。回想大一，第一次離

家，第一次踏入校園，老實說當時的我，茫然居多。記得開學前一天，

我還跟著導航採點每個教室的大樓，然而隔天，依然回歸路痴屬性，

若不是跟著室友，我可能開學第一天就遲到了。雖然現在的我，依據

是保持著路痴的標籤，但也能夠找到比較短的騎行路線，甚至替人指

路，這四年對校園逐漸熟悉，不過又到了分別的時候。 

這四年，占據我最多時間的，大概是「修課」吧!大一的時候可

能是因為高中的日常還沒調適回來，所以一口氣選了二十幾學分，殊

不知，大學四年，我每學期都維持這個標準。說起原因，其實起初還

蠻理想，因為知道自己的惰性，所以想修一個輔系，強迫自己善用學

校資源，多多學習，後來得知申請差異，就衝動一次，選擇雙主修食

生。雙主修確實讓我後悔過，害怕撞課無法準時畢業，擔心自己無法

兼顧所有科目的成績，還有大四知道其他人課表的時候。但說實話，

雖然會抱怨，不過確實沒有真的想過放棄，知道自己逼一下還是可以

的，幸好沒被惰性打敗，順利準時畢業，真的有點成就感。 

選擇食生，最初有許多原因，但重要的是有興趣想嘗試。嚴格來

說，影響了我很多，包括選實驗室，選研究所等等，其中當然茫然過，

或許還有很多問題該思考，但做了其實就值得了。我們無法未卜先

知，但回過頭，得到的總是珍貴的，無論是課堂知識，實驗技巧，人

際關係等等，都是經驗，也是我不後悔的原因，進來生技亦是如此。

我們系每當有人問起，總是要稍微解釋，尤其是對「學程」二字，但

系上確實提供了很大的彈性讓我們自由探索，雖然也因此常常無法湊

齊全班，不過特別的是，在其他系的課上遇到自己人，總是格外親切。 

系上雖然在一起上課的時間少，但活動還是有的，記得大一的週

展，是我第一次當工人的時候，那時不太懂週展的意義和規模，就一

口氣加了兩個組，也因此學到了許多，認識了更多同學及學長姐，但

可惜被疫情腰斬了，我們這屆主辦的宿營也是。疫情改變了我的許多

大學生活，包含線上上課，戴口罩，還有自己確診自主隔離等等，但

幸好，還是有機會看見彼此口罩下的樣子。 

最後提一下社團好了，起初若不是被要求，或許我的大學會跟社

團沒有任何連結，但有了開始的契機，就會逐漸投入，默默地我也當

了三年幹部，拿了人生中第一面獎牌，或許未來接觸的機會會減少，

但我會留一個興趣給射箭，也會努力讓自己有更多契機，創造回憶。 


